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Stadt Heidelberg    Heidelberg, den 05.02.2014 

Anfrage Nr.: 0001/2014/FZ  
Anfrage von:Stadtrat Dr. Weiler Lorentz 
Anfragedatum:28.12.2013 

Betreff: 

Neues Kongresszentrum - CIMA Erhebung 
 

 

Schriftliche Frage: 

Stadtrat: Herr Dr. Weiler-Lorentz 

Ich komme zurück auf meine Fragen vom 28.8.2013, die in der Fragestunde am 
21.11.2013 beantwortet wurden. 

Ich möchte präzisieren: 

1. Welche 14 Tagungszentren wurden in der Erhebung der CIMA untersucht? 

2. Welche Daten wurden dabei erhoben? 

3. Wie hoch war der Auslastungsgrad der Zentren? 

4. Wie hoch war der jährliche Zuschussbedarf?  

5. Wie hoch war der Kostendeckungsgrad der Zentren (einschließlich Abschreibung und 
Verzinsung des Anlagekapitals)? 

Falls einzelne Daten nicht verfügbar sein sollten, stellen Sie mir bitte die übrigen Daten 
zur Verfügung.  

Antwort von der Firma CIMA 

1. 

Wir gehen davon aus, dass sich die Frage auf die regionalen Standorte bezieht. Die Fa. 
CIMA hat 12 Standorte/13 Anbieter in der Region untersucht. Nähere Details dazu sind in 
der Dokumentation der Bedarfserhebung (Anlage B zur Drucksache: 0429/2013/BV) zu 
finden. 

2. 

Die erhobenen Daten sind auf den Seiten 23-24 des CIMA Endberichts (Anlage B) zu 
entnehmen. Die Analyse des Auslastungsgrads und des jährlichen Zuschussbedarfs war 
zweckmäßigerweise nicht Gegenstand des Auftrags. 
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3.-5. 

Wir hatten bereits bei einer Reihe von Gelegenheiten darauf hingewiesen, dass die 
Antworten auf die Fragen 3-5 aus mehreren Gründen nicht im Rahmen einer schlichten 
Abfrage o.ä. zu ermitteln sind. Hier werden sehr sensible Unternehmensdaten und 
Interna berührt, die aus Sicht der jeweiligen Betreiber verständlicherweise nicht oder nur 
sehr interessengeleitet veröffentlicht werden. Hinzu kommt, dass es aufgrund der 
unterschiedlichen Rechtskonstruktionen und Trägerschaften keinerlei Vergleichbarkeit 
gibt. Sowohl die Auslastungsgrade, als auch der Zuschussbedarf und die damit 
verbundene Kostendeckung werden nach sehr unterschiedlichen Kriterien und unter 
Berücksichtigung unterschiedlicher Kostenarten /Ausgangsdaten veröffentlicht 
beziehungsweise sind in den Jahresabschlüssen der Betreiber- und oder 
Besitzgesellschaften enthalten.  
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